

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

LOCAL Y REGIONAL

Propaganda electoral

Esta tarde saldrán para recorrer varios pueblos de la circunscripción y celebrar en ellos mítins y conferencias, varios individuos de la Juventud Republicana; dichos jóvenes van poseídos del mayor entusiasmo.

Este es un segundo grupo de expedicionarios que sale á hacer propaganda electoral, y entre los individuos que en aquél figuran, se encuentran los valientes propagandistas José Valero y Pérez Machuca.

Examen de potros

Galantemente invitados por el señor coronel de Villarrobledo D. Francisco Ampudia, asistimos anteayer á las cuatro de la tarde, al examen y prueba de los potros, que se verificó en el picadero militar.

La prueba se efectuó maniobrando varias secciones, las cuales, así en cuanto á los jinetes como al ganado, nos sorprendieron notablemente, por el estado de instrucción y doma, que rayó á gran altura. A pesar de no ser el picadero bastante amplio y poder esto ocasionar poca libertad en las evoluciones, se verificaron demostrando una flexibilidad en los caballos y un arte en los jinetes, que la concurrencia no pudo por menos de aplaudir con todo entusiasmo. Después de varios y difíciles manejos de picadero, se procedió á saltar, tomando los saltos todos los caballos, sin que se negara ninguno, basculando y sin que hubiese el menor accidente. El ejercicio á la cosaca, haciendo tender los caballos y disparando en ellos los jinetes, sin que se movieran, fué de un efecto magnífico.

Hay que dar una cumplida enhorabuena á dicho coronel, que en tan brillante estado tiene la fuerza que está á sus órdenes, así como también felicitamos al teniente Sr. Escribano, que mandó los manejos y al profesor de equitación Sr. Rocamora, que estuvo en su puesto constantemente.

Presenciaron el acto el Sr. Gobernador militar, el general Recio, una brillante representación del elemento militar, así como el señor alcalde, presidente de la Audiencia y varios distinguidos *sportmen* de esta ciudad. Todos dieron la más entusiasta enhorabuena á los héroes de esta jornada.

Teatro López de Ayala

FUNCIÓN PARA HOY

A las nueve de la noche.

Se pondrá en escena el drama en cuatro actos, de Echegaray, *Mancha que limpia*.

El lunes se estrenará la comedia en un acto, de Abati y Paso, titulada *Paraiso*.

Café "La Estrella,"

PROGRAMA PARA HOY.

A las dos y media:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Retreta austriaca.
- 3.º Alborada gallega.

A las nueve.

- 1.º Overtura.
- 2.º Cuarteto número 6.—Marchesner.
- 3.º «Tosca» divertimento.
- 4.º Un fado.

Centro obrero

Esta noche se inaugurará con una reunión de confianza el nuevo y amplio local de dicha sociedad, situado en la calle de Chapín.

La sala de baile es la más espaciosa que hay en Badajoz.

Damos las gracias al presidente del Centro nuestro amigo D. Antonio González Blasco, por la invitación que ha teni-

do la amabilidad de enviarnos para la citada reunión.

Servicio telegráfico

Madrid 30 (12:20)

Sobre elecciones

Los ministeriales se las prometen muy felices en las elecciones que han de verificarse en esta capital el día 8.

Dicen que habiendo dos candidaturas republicanas, una de seis personas (ó sea candidatura cerrada) y otra de dos, es más fácil conseguir el triunfo de los seis monárquicos, ó de cuatro al menos.

Se cree que los dos conservadores se ahogarán, á no ser que las gentes de la Defensa social, que han retirado su candidatura, apoyen con preferencia la de los dos mauristas.

Hay que tener en cuenta sin embargo que como la retirada de esa candidatura se debe según se dice á la oferta de Romanones, de dar un acta de senador, á un individuo de la Defensa Social, es de creer que el conde adopte medidas para que los electores que estén al servicio de aquella reaccionaria asociación, no den preferencia á los mauristas, sino que voten la candidatura íntegra.

Para los chanchullos

Se asegura que algunos agentes electorales de los monárquicos están averiguando qué electores se hallan ausentes.

Los monterillas

Aumentan los abusos de algunos alcaldes con motivo de las próximas elecciones.

Por la nueva ley, ni los alcaldes ni los tenientes de alcaldes, ni los concejales forman parte de las Mesas; pero los primeros no dejan de intervenir grandemente en las elecciones á favor de los candidatos monárquicos.

Impiden la celebración de mítins con cualquier pretexto y no dejan circular hojas limitadas á expresar que fulano de tal se presenta candidato republicano y se excita á los electores para que lo voten.

Alfonso Costa

Comunican de Lisboa que este elocuente y valiente diputado republicano, ha sido muy aclamado en Coimbra, Aveira, Espinho, Gaya y otros puntos.

En Oporto á donde ha ido últimamente, las autoridades adoptaron grandes precauciones á la llegada de Costa. El andén de la estación estaba ocupado militarmente.

No obstante esto, el pueblo se desbordó en entusiasmo al llegar el tren que conducía á Costa.

Libros y Revistas

Los Contemporáneos

Si Leopoldo López de Saa no tuviera un buen nombre en la literatura, su novela *Avispilla*, que esta semana publica *Los Contemporáneos*, bastaría para acreditarle, colocándole de golpe y porrazo entre los maestros.

Avispilla es un verdadero primor; poética su idea, muy sencilla su trama, muy tierno el desenlace, muy pulida su prosa, que tiene una gran fuerza evocativa, y da la sensación exacta del ambiente y del medio...

Parece un cuento de hadas aquella correría á través de un cortijo sevillano, que duerme silencioso, perfumado de azahares, mientras la luna baña con resplandor de plata, las ondas movedizas del silente río.

¡Pobre Avispilla! ¡Cómo ha de interesar su desventura!

